



SOZIALRAUM

OST



## SOZIALRAUM OST (JUGENDTREFF OST-JO; BASKIDBALL)<sup>1</sup>

Im Sozialraum Ost gibt es folgende Angebote der Offenen Jugendarbeit:

> Jugendtreff Ost-JO<sup>2</sup>

> BasKIDball in der Erlözerschule<sup>3</sup>

Das JO liegt im Malerviertel und verfügt über ein großzügig angelegtes Außengelände mit Fußball- und Basketballplatz sowie ein Beachvolleyballfeld. Dieses bietet vielfache Möglichkeiten der aktiven Freizeitgestaltung und ist somit Teil unserer Angebotspalette.

Im familiären Treff mit Wohnzimmercharakter stehen den Besuchern des JO von Dienstag bis Freitag unterschiedliche regelmäßige Angebote wie Kochen oder Kreativangebote zur Verfügung. Im Anschluss an diese Angebote, bei deren Ausgestaltung der aktiven Beteiligung der Jugendlichen eine wichtige Rolle zukommt, steht der Treff der freien Nutzung der Besucher zur Verfügung.

Die Zusammenarbeit mit wichtigen Kooperationspartnern spielt für die Arbeit im JO sowie für die gesamte städtische Jugendarbeit im Bereich Bamberg Ost eine entscheidende Rolle. So gibt es enge Absprachen und gemeinsame Projekte mit dem Stadtteilmanagement sowie dem Familientreff Löwenzahn. Darüber hinaus finden gemeinsame Veranstaltungen mit dem JaS-Programm der Erlözerschule und wöchentlich mit der OBA (Offene Behindertenarbeit Bamberg) statt. Alle Besucher ab 10 Jahren sind herzlich willkommen bei den Angeboten im JO!

Neben dem JO spielt das Programm BasKIDball eine wichtige Rolle im Sozialraum Ost. Zwei Mal pro Woche können hier Kinder, Jugendliche und junge Menschen das offene Basketballangebot in der Erlözerschule nutzen. Besondere Highlights von BasKIDball sind das Sommercamp, das Standorttreffen, der Adventskalenderverkauf oder der Besuch von Spielen der Brose Baskets.

1  
Ansprechpartner und weitere Informationen unter:  
<http://jugendarbeit-bamberg.de/>

2  
Ohmstraße 10a,  
96050 Bamberg

3  
Neuerbstraße 20,  
96052 Bamberg



Neue Freundschaften knüpfen, Verantwortung füreinander übernehmen: dies sind gelebte Werte im JO.

## Veranstaltungen und Projekte

Im Zentrum der Angebote im JO stehen aufgrund der Außenanlage und der engen Zusammenarbeit mit der OBA Sportangebote sowie integrative Programme. Einige beispielhafte Veranstaltungen für die gesamte Arbeit im Sozialraum Ost sind die Folgenden:

Gemeinsam mit dem Bamberger Oberbürgermeister Andreas Starke reinigten Jugendliche im Rahmen des Projekts **Politik zum Anfassen** den Troppauplatz sowie die angrenzenden Grünanlagen. Politik zum Anfassen hat zum Ziel, Jugendliche mit politischen Themen vertrauter zu machen und sie direkt mit Politikern ins Gespräch zu bringen. Der Vorschlag zur gemeinsamen Aufräumaktion



Bei der Hawaiiparty konnten Jugendliche mit und ohne Hintergrund gemeinsam feiern und Hemmungen abbauen.



Auch im JO sind Jugendliche aktiv an der Gestaltung und Verschönerung des Treffs beteiligt.



kam direkt von den Schülern selbst während einer Jungbürgerversammlung an der Erlösserschule.

**Integrative Treffen und Projekte.** Einmal wöchentlich treffen sich Jugendliche mit und ohne Behinderung im JO, um gemeinsam zu kochen oder aber im »Diskotreff OBA« gemeinsame Partys zu planen. So wurde bereits eine Hawaiiparty umgesetzt, wo sich Jugendliche bei Cocktails, Spielen und Musik kennengelernt haben.

Beim **Casinoabend** sollten sich Jugendliche kritisch mit dem Thema Spielsucht auseinander setzen. Gesundheitsvorsorge und Suchtprävention sind wichtige Themen in der Offenen Jugendarbeit, die in diversen Angeboten und Projekten immer wieder thematisiert werden.



Während der **jungen- und mädchen spezifischen Treffzeiten** können Kinder und Jugendliche selbst bestimmen, was ihnen Spaß macht. Neue Freunde kennenlernen und sich mit den alten treffen, mit den ja:ba Mitarbeitern gemeinsame Ausflüge planen, unternehmen und dabei Neues ausprobieren – das JO bietet Einiges!



Mit Spraydosen bewaffnet wird Jugendkultur auch im Bamberger Osten gelebt.



**Spiel & Spaß auf dem Außengelände.** Jeden Freitag kommen auf dem großen Außengelände des JO alle zusammen und toben sich bei den verschiedensten Aktivitäten aus. Bewegungsorientierte Angebote sind neben Klassikern wie Fußball, Basketball und Beachvolleyball auch Trendsportarten wie Parcours oder Jugger.

**Dirt Bike-Patenschaft.** Dass Aktivitäten über Fuß- und Basketball hinausgehen, zeigt auch die seit 2014 gelebte Patenschaft mit der Dirt-Bike-Gruppe des Zweiradsportler Bamberg e. V. Neben der direkten Unterstützung des jungen Vereins und seiner zum großen Teil jungen Mitglieder, finden Austauschtreffen und gemeinsam ausgestaltete Dirt-Bike-Jams statt. In Begleitung von ja:ba haben Jugendliche auch als Nicht-Vereinsmitglieder einen Zugang zum Gelände in der Nähe des Troppauplatzes und somit einen weiteren Attraktivitätspunkt im Gebiet Ost.



Anwohner und Flüchtlinge aus der Umgebung feiern gemeinsam im JO Weihnachten – und lernen sich dabei kennen und schätzen.



## INTERVIEW MIT SARAH

12 Jahre / Schülerin der Erlöserschule und Besucherin im JO

**Seit wann bzw. wie oft kommst du in den Jugendtreff?**  
Ich habe schon mit 8 Jahren beim Kidsday im Jugendzentrum mitgemacht. Seit 2 Jahren komme ich jetzt auch ins JO. Ich bin ungefähr zwei bis drei Mal pro Woche hier.

**Was gefällt dir besonders an unserem Jugendtreff?**  
Mir gefällt es besonders gut, wenn wir zusammen kochen.  
**Was machst du hier am liebsten?**

Am liebsten spiele ich hier mit Freunden und den Betreuern. Ich spiele gerne Billard und Kicker. Am liebsten mag ich das Spiel »Das verrückte Labyrinth« Außerdem spiele ich gerne mit Beni Basketball.

**Was würdest du tun, wenn du einen Tag Chef im JO wärst?**  
Ich würde einen Kinderchor anbieten und mehr Ausflüge machen z.B. Schlittschuh laufen oder zur Rodelbahn.

# 39

## Aktionen

gab es 2015 im JO in Kooperation mit der Offenen Behindertenarbeit. Dabei näherten sich Jugendliche mit und ohne Behinderung über die Umsetzung gemeinsamer Projekte an.

# 97

## Stunden Rundlauf

wurden im Jahr 2015 an der Tischtennisplatte im Außenbereich des JO von Besuchern des Treffs gespielt.

# 46

## Tage Fremdvermietung

des JOs gab es 2015 an Kooperationsprojekte wie AWO und MiB für Sprachkurse für Flüchtlinge oder für Projekte des Vereins für Jugendhilfe.

# 210

## Pizzabrötchen

wurden im Jahr 2015 im JO zubereitet und natürlich auch verspeist. Lecker!

# 8

## Monate

war der jüngste Besucher des JO, der diesem an der Weihnachtsfeier die Ehre erwies.

# 2342

## Besucher

kamen ins JO zu den Offenen Treffs im Jahr 2015.

# 128<sup>qm</sup>

## groß

ist das Beachvolleyballfeld und wird im Sommer von Treffbesuchern und Studentengruppen gerne genutzt.

# 9637

## Punkte

ist der Rekord im Karaoke-Spiel »Singstar». Herausfordernde Nachwuchstalente sind jederzeit gerne im JO gesehen!

# 97 %

## der Besucher

im JO haben Migrationshintergrund. Dadurch entstehen spannende neue Projekte!